

TÉRMINOS DE REFERENCIA

Apoyo para comunicación e incidencia del área de salud sexual y reproductiva

TERMINOS DE REFERENCIA (a ser completados por la oficina contratante)	
Oficina que Contrata:	UNFPA LACRO
Antecedentes y Propósito de la consultoría:	El Plan de Acción 2023-2025 del Programa de Salud Sexual y Reproductiva (SSR) apunta a acelerar el logro de los Tres Resultados Transformadores del Plan Estratégico de UNFPA en América Latina y el Caribe (ALC): acelerar la reducción de muertes maternas evitables, acelerar la reducción de necesidades insatisfechas de planificación familiar y acelerar la reducción de la violencia de género y otras prácticas nocivas. Poniendo énfasis en los resultados 1 y 2 y contribuyendo a su vez al logro del resultado transformador 3, se realizan acciones articuladas y sinérgicas.
	de Reducción de la Mortalidad Materna y de Reducción del Embarazo en Adolescentes, las cuales han sido presentadas y discutidas con las oficinas de país del UNFPA en ALC en diversos espacios y oportunidades. Los siguientes son los 4 pilares de intervenciones que están alineados para ambas teorías de cambio:
	 Políticas públicas y compromiso financiero - Fortalecer marcos de políticas públicas basados en la evidencia para la prevención y reducción de la mortalidad materna y del embarazo en adolescentes, asegurando adecuada priorización de intervenciones y compromisos financieros.
	 Cobertura y acceso a servicios de SSR de calidad, garantizando el acceso a todos los anticonceptivos modernos y a la atención integral del aborto dentro de los marcos legales establecidos - Ampliar cobertura y acceso a servicios de SSR de calidad para mujeres y adolescentes en contextos de desarrollo, humanitarios y de consolidación de la paz.
	3. Fortalecimiento de los sistemas de salud - Fortalecer las capacidades de los sistemas nacionales de salud, a través de coordinación y derivaciones efectivas entre los niveles de atención, el fortalecimiento de recursos humanos calificados, y la provisión de servicios de calidad, incluidos los cuidados obstétricos y neonatales de emergencia.
	4. Empoderamiento de mujeres, niñas, adolescentes y jóvenes - fortalecer el conocimiento y habilidades de mujeres, niñas, adolescentes y jóvenes sobre su salud y derechos sexuales y reproductivos y prevención de la violencia de género, particularmente a través de la educación integral de la sexualidad (EIS) dentro y fuera de la escuela y la promoción de su liderazgo y participación.

Uno de los aceleradores fundamentales para el logro de las actividades asociadas a estos pilares es la abogacía y la comunicación estratégica, que permita incidir en la formulación de políticas públicas y visibilizar las situaciones relacionadas con la mortalidad materna, incluido el aborto inseguro y el embarazo en la adolescencia y las estrategias transformadoras para abordar estas situaciones. En este contexto, el objetivo de esta consultoría es apoyar en la ejecución de una estrategia de comunicación del área de salud sexual y reproductiva, incluida una estrategia de comunicación para visibilizar las acciones relacionadas con la atención integral por aborto. Alcance del Trabajo y **Productos esperados: Productos Esperados:** En conjunto con el área de comunicación de LACRO, definir una estrategia de comunicación del área de SSR e implementarla. (Descripción de los Desarrollar materiales de comunicación para ser distribuidos por diferentes servicios, actividades, o modalidades. resultados) Preparar contenidos en formato escrito y audiovisual. Dar contenido a la página web y redes sociales de UNFPA LACRO con material actualizado de SSR. • Identificar historias de vida, casos, datos actualizados etc. que se utilicen como evidencias del trabajo que realiza UNFPA LACRO en SSR. Elaborar materiales de interés para periodistas (comunicados, resúmenes ejecutivos, hojas de datos). Proponer de forma proactiva campañas y actividades relacionadas a los temas del UNFPA en SSR, así como los días de importancia para el UNFPA como el Día de la Partería, el Día del Embarazo en la Adolescencia, etc. • Apoyo editorial en la elaboración de documentos, así como sus planes de difusión. • Apoyar el lanzamiento, promoción y distribución de publicaciones y documentos de investigación. Diseñar y ejecutar estrategias de redes sociales sobre fechas emblemáticas, publicaciones e iniciativas institucionales. Sistematización de las experiencias exitosas sobre la atención integral por aborto en países seleccionados la región de América Latina. Duración y La consultoría tendrá una duración aproximada de cuatro meses, a partir de la firma cronograma de del contrato. trabajo: Lugar donde se Los servicios se brindarán desde el lugar de ubicación del/la consultor/a. brindarán los servicios: Fechas de entrega y Los documentos generados a partir del contrato serán entregados en formato cómo será entregado electrónico a la Oficina Regional del UNFPA para América Latina y el Caribe. el trabajo (eje. electrónico, impreso, etc.)

Monitoreo y control de progreso, incluidos los requisitos de presentación de informes, formato de periodicidad y plazo:	Se realizará acompañamiento y monitoreo semanal a través de teleconferencias, email. Los informes se presentarán en formato electrónico.
Acuerdos de supervisión:	La persona responsable de la coordinación, seguimiento, supervisión y contacto es: Alejandra Corao, Asesora Regional de SSR, corao@unfpa.org
Viajes esperados:	N/A
Conocimiento especializado requerido, calificación y competencias, incluyendo requerimientos de idioma:	 Grado mínimo de Bachillerato Universitario en Periodismo, Periodismo Digital, Comunicación social o Producción Audiovisual. Más de tres años de experiencia demostrada en la administración, gestión y monitoreo de sitios web y redes sociales. Experiencia probada en el desarrollo de contenidos y campañas multimedia, con perspectiva de género e inclusión social, para diferentes públicos, preferiblemente en SSR. Experiencia probada en el desarrollo de contenidos y campañas educativas, preferiblemente en SSR. Experiencia demostrada en el desarrollo de estrategias de comunicación en línea. Experiencia probada en habilidades de comunicación y multimedia (escritura, edición, producción de video, audio y fotografía). Dominio del español y del inglés. Conocimientos de Naciones Unidas, en particular, del UNFPA y su mandato. Conocimientos en el área de derechos humanos.
Insumos / servicios que serán prestados por UNFPA o por el asociado en la implementación (ej. Servicios de apoyo, espacio para oficina, equipo), si aplica:	El/La consultor/a trabajará desde su lugar de ubicación, por lo que debe tener capacidades operativas propias (oficina, tecnología de la información y la comunicación).
Otra información relevante o condiciones especiales, si hay:	UNFPA tendrá los derechos de propiedad intelectual y distribución sobre el material y entregables que son producto de este contrato. Se realizarán pagos a la entrega de los productos, de acuerdo al cronograma de trabajo acordado y cumplimiento satisfactorio de todos los requerimientos de la consultoría. Enviar una propuesta conceptual (no más de 500 palabras) y una propuesta económica. Fecha de plazo para la presentación de propuesta: 16 de agosto de 2024 (5:00 p.m. Panamá)

Enviar los siguientes documentos al correo: ardines@unfpa.org

- -Formulario P11
- -Propuesta conceptual
- -Propuesta económica

Se solicita enviar ambas propuestas en un solo documento.

Colocar en el asunto: SSR-2024-09 – Apoyo comunicación e incidencia área SSR

UNFPA solamente contactará a la persona seleccionada.